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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PROPONE MARCOS AGUILAR DESAPARECER AL IEQ 
El  diputado  federal, Marcos  Aguilar  Vega,  advirtió  que  es  necesario  eliminar  a  los  Institutos  Electorales, 
incluido el de esta entidad, debido a que, dijo, están cooptados por la mayoría de los Gobernadores. Por otra 
parte, respecto a la propuesta de algunos legisladores del PRI en la cámara de diputados para discutir el IVA 
generalizado,  el  diputado  indicó  que  esto  sólo  revela  la  incongruencia  de  ese  partido  y  aunque  existe 
necesidad real de allegarse de más recursos, se deben explorar otras alternativas. (Diario de Querétaro 15‐
A) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PAN Y PRD SE UNIRÁN CONTRA PRESIONES DE EMPRESARIOS 
Los partidos del PAN y PRD aseguraron que unirán esfuerzos para no ser presionados por empresarios que 
pudieran ver afectados sus intereses con la reforma a las telecomunicaciones. El vicecoordinador del grupo 
parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, comentó que hasta el momento el 
blanquiazul no ha recibido ninguna presión, pero adelantó que esperarán a que la iniciativa sea presentada 
para conocer sus términos.   Por su parte, el vicecoordinador del PRI en el Senado, Arturo Zamora, aseguró 
que  a  la Cámara Alta,  en  la  fracción priísta,  no  se ha  asomado ningún  tipo de presión por  la  iniciativa  en 
materia de telecomunicaciones. (El Universal Querétaro 6‐E) 
 
PIDE EXENTAR A ESTADOS FRONTERIZOS DE AUMENTO AL IVA 
Ante la propuesta que plantea el PRI para retomar la discusión de gravar el impuesto de valor agregado a los 
alimentos y medicinas, el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso Federal, Ricardo 
Anaya Cortés, pidió que se mantenga la excepción para los estados fronterizos, quienes tienen que competir 
contra los productos de Estados Unidos. (a.m. 2‐A) 
 
DESPIERTA “SOSPECHOSISMO” 
Luego de advertir “sospechosismo”, en la elección de municipios beneficiados por la Cruzada Nacional contra 
el Hambre, el Senador Francisco Domínguez Servién  informó que ha solicitado que en el caso de Querétaro 
sean integrados Pinal de Amoles, Amealco, Arroyo Seco, San Joaquín y Huimilpan. (Diario de Querétaro 2‐A 
y a.m. 2‐A) 
 
PRI 
 
QUE CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR NO SEAN TRAMPOLÍN 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Los priístas queretanos quieren que sus directivos no conviertan los cargos de elección popular y partidistas 
en trampolín para escalar otras posiciones, ni que la cuota de género siga solo en la letra; tampoco, que los 
gobiernos designen sus gabinetes sin tomar en cuenta la trayectoria política de las bases. Quieren, eso sí, que 
los candidatos terminen las responsabilidades para las que fueron electos, dentro de lo que se infiere como 
un modo de modernizar al Revolucionario Institucional. Lo anterior deriva de las conclusiones de las cuatro 
regiones  del  estado,  que  el  día  10 del  presente  analizaron  la Declaración de Principios,  los  Estatutos  y  el 
Programa de Acción de cara a  los nuevos tiempos, pero también a  los resultados de  las alianzas con otros 
partidos políticos.  
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Congregados en la Asamblea Estatal Deliberativa y Electiva, que eligió a 20 delegados para que junto con 40 
consejeros políticos representen a Querétaro en la próxima XXI Convención Nacional Ordinaria, leyeron las 
propuestas  que  discutieron  y  aprobaron  hace  hoy  16  días.  En  este  sentido,  las  propuestas  de  la  Región  I 
quieren un gobierno abierto a la sociedad y transparente en la rendición de cuentas e información pública. 
También proponen que  los votos que el PRI  les obsequie a  los partidos  con  los que  se alíe para  competir 
electoralmente no superen el porcentaje requerido por las autoridades electorales para mantener el registro 
partidista, y que en los Consejos Políticos Municipales sean incluidos los secretarios generales del tricolor. La 
Región  II  propuso  que  los  tricolores  que  han  desertado  pero  regresan,  no  puedan  ocupar  ningún  cargo 
directivo o de elección popular durante los cuatro años posteriores a su retorno y que las alianzas que el PRI 
haga con otros partidos en tiempos electorales incluyan como candidatos 50 por ciento de mujeres y 50 por 
ciento de hombres. La Región III propuso tasa única del IVA para todos los servicios, mientras que la Región 
IV  pidió  no  aplicar  este  impuesto  en  el  costo  de  los  alimentos  y  que  todos  los  gobernantes,  regidores  y 
diputados impulsados por el PRI hagan proyectos de trabajo a partir de los documentos básicos del partido, 
“y no sujetos a decisiones y caprichos personales”. La misma Región IV propuso que los mismos funcionarios 
preserven la convicción de que llegaron al poder por el PRI, “pues algunos lo olvidan”. (PA WEB) 
http://plazadearmas.com.mx/que‐cargos‐de‐eleccion‐popular‐no‐sean‐trampolin/#more‐293590 
 
CELEBRA PRI ASAMBLEA 
Ayer se realizó la Asamblea Estatal Deliberativa y Electiva para seleccionar a los 20 delegados que sumados 
a  42  consejeros  políticos  representarán  a  Querétaro  en  la  próxima  XXI  Convención Nacional  Ordinaria,  a 
celebrarse  del  1  al  3  de marzo  en  la  capital mexicana.  El  presidente  del  partido,  Jorge García,  dijo  que  el 
tricolor “no necesita ahora aprovechar las ventajas que implica tener gobiernos priístas para mantenerse en 
el poder”.   La Asamblea eligió a los integrantes de la Comisión: García Quiroz, el alcalde Roberto Loyola; la 
candidata a secretaria general, Isabel Aguilar; el diputado Braulio Guerra; Juan José Ruiz, Saúl Sigala Gómez, 
entre otros. (Plaza de Armas 1 y 12 y a.m. 3‐A) 
 
QUE CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR NO SEAN TRAMPOLÍN 
Los priístas queretanos quieren que sus directivos no conviertan los cargos de elección popular y partidistas 
en trampolín para escalar a otras posiciones, ni que la cuota de género siga solo en la letra; tampoco que los 
gobiernos designen sus gabinetes sin  tomar en cuenta  la  trayectoria política de  las bases. Quieren que  los 
candidatos terminen las responsabilidades para las que fueron electos, dentro de lo que se infiere como un 
modo de modernizar al Revolucionario Institucional.  Lo anterior deriva de las conclusiones de las 4 regiones 
del estado, que el día 10 del presente analizaron la Declaración de Principios, los Estatutos y el Programa de 
Acción de cara a los nuevos tiempos. (Plaza de Armas 12) 
 
FOTONOTA “FUEGO AMIGO. METROSEXUAL” 
El presidente estatal del PRI,  Jorge García Quiroz  (lente oscuro,  tacuchín y  corbata  rosa) hace  su arribo  a 
Plaza de Armas para reunirse con el Gobernador José Calzada a unas horas de elegir a 20 delegados estatales 
a la Asamblea Nacional de su partido. No fue por línea. (Plaza de Armas 1)  
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALISTAN POLO AUTOMOTRIZ 
Por Laura Banda 
Querétaro,  Qro.‐  La  edifcación  de  la  Universidad  Automotriz  en  Querétaro  podría  tener  un  costo  de  800 
millones de pesos, informó el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. Dijo que por el 
momento  se  desconoce  si  la  inversión  para  este  proyecto  que  ha  sido  avalado  por  el  Presidente  de  la 
República, Enrique Peña Nieto, será ejecutada con recursos estatales o federales. Lo anterior al comentar que 
en  estos  momentos  se  esté  en  pláticas  tanto  con  la  Secretaría  de  Hacienda  como  con  Economía,  con  la 
intención  de  apoyar  la  creación  de  la  Universidad  Automotriz  en  la  entidad.  Al  respecto,  dijo,  "hace  rato 
hablaba el señor gobernado (José Calzada), que estamos hablando de casi 800 millones de pesos; están en 
pláticas con  la Secretaría de Hacienda y de Economía...fue una solicitud que le hizo el señor gobernador al 
Presidente de  la República y  sobre esa base vamos a empezar a checar el proyecto",  refirió el  funcionario 
estatal. En cuanto a  la participación de  recursos del  gobierno estatal para detonar este proyecto, dijo que 
habrá que revisar esa posibilidad. Cabe mencionar que de acuerdo las autoridades educativas, la Universidad 
Automotriz  vendrá  a  ser  "un  traje  a  la  medida  para  esta  industria  en  Querétaro".  En  su  oportunidad  el 
secretario  de  Educación,  Fernando  de  la  Isla  Herrera,  dijo  que  la  intención  es  que  allí  se  formen  los 
profesionistas e  investigadores que  la  industria automotriz necesita, así como  lo hace hoy en día  la UNAQ 
con  el  sector  aeronáutico  en  todos  los  niveles,  esto  es,  "desde  puestos  de  trabajo,  ingeniería,  hasta 
investigadores".  Lo  que  se  buscamos,  apuntó,  es  que  "nuestro  estado  pase  de  ser  un  estado  que  forme 
cuadros  de  profesionistas  únicamente  para  áreas  de  trabajo  que  pasemos  a  los  ámbitos  de  educación, 
investigación, innovación y desarrollo". Informó que en cuanto al perfil se está elaborando éste a través de 
comentarios y retroalimentaciones que permitirán ir puliéndolo. (DQ p.1) 
 
N: GESTIÓN REALISTA Y EFICIENTE 
APOYO A LA UAQ HASTA EL LÍMITE DE LAS FUERZAS: JCR 
Por Luis del Toro 
El gobernador José Calzada Rovirosa quien refrendó ayer su apoyo a la UAQ, hasta el límite de sus fuerzas, 
destacó: “el del Rector de la UAQ fue un informe realista de una gestión eficiente”. (N p.1) 
 
AM: UNIVERSIDAD CRÍTICA, PERO ABIERTA: RECTOR 
Por Yazmín M. Tellez 
Primer Informe.‐ Gilberto herrera Ruiz, Rector de la UAQ, advirtió que el reto para el 2013 será mantener a 
la máxima casa de estudios como la conciencia crítica de la sociedad y estar abierta al escrutinio de la misma. 
(AM p.1) 
 
PA: DEBE UAQ GENERAR SUS PROPIOS RECURSOS: GHR 
Por Noemí Rubio Gudiño 
Gilberto Herrera Ruiz, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, dijo que se busca que esta Casa de 
Estudios sea una Institución autosustentable, por lo que se pretende que a través de los diversos servicios, 
productos  investigación  y  patentes  que  ofrece  y  realiza  el  Alma  Máter  se  logre  su  sustentabilidad.  
“Queremos  ser  una Universidad  que  resuelva  sus  problemas  de  abastecimiento  con  ahorros,  porque  si  la 
tecnología universitarios es buena, parte de esto es que sea económica”,  lo anterior  lo dio a conocer en el 
marco de su primer  Informe de Actividades, que se  llevó a cabo en el Centro de Negocios UAQ,  Juriquilla. 
 



 
SÁBADO 16 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

En su discurso,  también resaltó  la  importancia de  la Universidad en  los tema de  investigación,  innovación, 
docencia, educación, desarrollo, además de su impacto en la industria privada, en los diferentes gobiernos, 
pero  también  las  comunidades,  y  en  las  propias  familias  en  donde  se  desarrolla  un  universitario. 
En  el  transcurso  de  su  discurso,  el  rector  de  la  UAQ  agradeció  a  todos  los  universitarios,   y  reiteró  su 
compromiso que realizó el primer día como rector, así como el compromiso de cumplir al menos el 50 por 
ciento  de  las  propuestas  que  se  vertieron  en  la  campaña  para  Rectoría.  Por  otra  parte,  señaló  que  el 
presupuesto del 2012  fue de 932 millones por el gobierno Federal y 406 millones por el estatal. Partiendo 
de ello, para arranque del informe que estuvo divido en tres secciones: Educación Integral y de excelencia; 
Vinculación  con  la  Sociedad  y,  la  tercera,  Reforma  Administrativa.  EDUCACIÓN  INTEGRAL  Y  DE 
EXCELENCIA.‐ El  rector del Alma Máter  añadió que el principal  compromiso que  tienen  las universidades 
públicas debe ser la formación de profesionistas capaces de competir en los diferentes espacios laborales en 
las mejores condiciones. Por lo que en el Programa de Calidad el avance es significativo, ya que, del 2009 al  
2011, es elevar la matrícula con 535 estudiantes con programas de calidad, mientras que en el 2012 se logró 
incrementar  la  matrícula  con más  de mil  estudiantes,  lo  que  representa  que  “12 mil  773  estudiantes  de 
licenciatura,  cursan  sus  estudios  en  programas  evaluados  satisfactoriamente  por  los  CIES”,  comentó. 
Enfatizó que se sigue trabajando en la Evaluación de 12 programas más. Así como las acreditaciones por el 
Copaes,  es  la  máxima  evaluación  a  la  que  puede  aspirar  un  programa  de  licenciatura,  en  el  2012,  14 
programas  fueron evaluados, de estos siete programas ya  fueron acreditados y se esta en  la espera de  los 
otros siete. Además de la aprobación de los 14 nuevos programas adscritos a ocho facultades, de los cuales la 
mayoría fueron aprobados por el Conacyt. “La UAQ es líder en lo que se refiere en programas acreditados, ya 
que de las 48 licenciaturas acreditadas por el Copaes, la UAQ representa el 40 por ciento de todos ellos. Y con 
los siete que se esperan para el próximo trimestre, se espera alcanzar el 50 por ciento”, agregó. Del 2011 al 
2012  se  incrementó  el  número  de  posgrados  inscritos  en  el  Programa Nacional  de  Posgrados  de  Calidad 
pasando  de  18  a  33.  Puntualizó  que  la  UAQ  ocupa  el  noveno  lugar  nacional  en  número  de  posgrados  de 
calidad, entre un total de 43 universidades públicas en el país. Con relación al programa de Becas, dijo que 
“hoy en días más de la mitad de nuestros estudiantes reciben algún tipo de apoyo, al tener un total de 14 mil 
124 estudiantes inscriptos en algún programa de becas”, comentó. Informó que el promedio de egreso de la 
Universidad es del 50 por ciento; por lo que se espera que el incremento de becas disminuya de deserción 
universitaria. En el  tema de  investigación  informó que el 2012  fue un año de sólidos resultados, donde se 
alcanzó un monto de 200 millones de pesos,  “de  los  cuales por primera vez  en  la historia,  la Universidad 
destinó casi 10 millones de pesos para el Fondo de Fortalecimiento a la Investigación (Fofi), el cual apoyó un 
total de 106 investigaciones”. Por concepto de Fondos Mixtos (Fomix), se obtuvo casi 32 millones de pesos, 
de ellos, 14 millones fueron para impulsar infraestructura y equipamiento para posgrados, el resto fue para 
investigaciones que participaron en las convocatorias respectivas. Agregó que también por primera vez,  la 
UAQ consiguió un financiamiento del Fondo Institucional de Fomento Regional para el Desarrollo Científico, 
Tecnológico y de Innovación (Fordecyt) por 30 millones de pesos, con el objetivo de equipar un laboratorio 
para  hacer  investigación  de  Biología  Molecular  y  Biotecnología.  “Se  consiguieron  14  millones  de  pesos 
adicionales del Fondo  Innova del Conacyt para  transferencia de  tecnología al  sector social  y empresarial”, 
puntualizó Herrera Ruiz. VINCULACIÓN CON LA SOCIEDAD.‐ En el tema de Vinculación con las Sociedad, dijo 
que  la UAQ atiende a más de 250 mil queretanos en sus diversas unidades de atención. Muestra de ello el 
Sistema Universitario de Salud  (SAS), donde se prestaron más de 132 mil servicios. Herrera Ruiz dijo que 
con el Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (Foper) se destinó un monto de 2 millones 480 mil 964 
pesos,  distribuidos  en  74  proyectos,  en  donde  participaron  187  alumnos  de  11  facultades  y  Escuela  de 
Bachilleres.  
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Añadió  que  “la  Dirección  de  Vinculación  Tecnológica  y  Proyectos  Especiales  concretó  26  convenios  o 
acuerdos  de  colaboración  y  28  contratos  de  prestación  de  servicios  para  un  total  de  54  acciones  de 
vinculación  con  el  sector  productivo,  actividades  que  significaron  ingresos  extraordinarios  por  un monto 
superior  a  los  50  millones  de  pesos”.  A  través  de  la  convocatoria  PROINNOVA  se  logró  una  inversión 
superior a los 40 millones de pesos; de estos, 14 millones fueron ejercidos directamente por la Universidad. 
REFORMAS  ADMINISTRATIVAS.‐  La  reforma  administrativa  que  se  propuso  al  iniciar  Herrera  Ruiz  su 
gestión, tiene la idea de que el servicio debe de estar a base de las funciones administrativas de la institución. 
Por  lo anterior, se dio arranque con  la simplificación del  trámite para  la obtención del  título universitario. 
Herrera  Ruiz,  informó  que  por  primera  vez  en  la  historia,  la  Universidad  entregó  su  Cuenta  Pública  a  la 
Entidad Superior de Fiscalización del Estado, correspondiente al segundo semestre de 2011 y al primero de 
2012.  Por  otra  parte,  añadió  que  el  tema  de  la  Jubilación  es  un  problema  serio,  en  el  cual  es  necesario 
trabajar, ya que actualmente la UAQ cuenta con 690 jubilados, de  los cuales 275 son profesores de tiempo 
completo,  lo que  representan que de  cada  tres profesores  uno es  jubilado. Para  finalizar,  informó que en 
2012 se consiguieron 37 millones 918 mil 893 pesos del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) con los que 
se han construido laboratorios, bibliotecas, centros de cómputo y aulas en diversas facultades y campus. (PA 
p.1) 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN AVALAR LEY CONTRA CRÍMENES DE GÉNERO 
La diputada integrante de la Comisión de Equidad Género y Grupos Vulnerables, Eunice Arias Arias, informó 
que la ley para tipificar el feminicidio en la entidad, se prevé que esté lista para el próximo 8 de marzo, Día 
Internacional de la Mujer. (El Universal Querétaro 8‐A) 
 
PLANEAN CREAR BOLSA LABORAL PARA EX REOS 
El presidente de la comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información del Congreso local, Alejandro 
Cano Alcalá, manifestó que para evitar la reincidencia de delitos de las personas que han salido tras purgar 
una condena en un Centro de Readaptación Social (CERESO), sería prudente contar con una bolsa de trabajo 
exclusivamente para ellos. Sobre el tema, el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, refirió que 
en el caso de Querétaro se trabaja en diversos cursos de capacitación y oficios a fin de que, cuando los reos 
cumplan su sentencia, salgan y puedan incorporarse al sector productivo. (El Universal Querétaro 4‐A) 
 
HARÁN BOLSA DE TRABAJO PARA EX REOS 
Contar con una bolsa de  trabajo exclusivamente para  los ciudadanos que salgan de purgar una pena en el 
CERESO es una iniciativa que promoverá el diputado panista Alejandro Cano. (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
NECESARIO ABATIR ASENTAMIENTOS IRREGULARES 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola aseguró que se debe buscar 
aminorar  los  asentamientos humanos  irregulares, pues  son  focos de  insalubridad, desarticulación  social  y 
delincuencia. Por ello indicó que en el congreso están atentos a las iniciativas que se están presentando tanto 
en municipio de Querétaro como por fracciones en la legislatura. (Noticias 5‐A y Plaza de Armas 5) 
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BUSCAN APOYAR A MIGRANTES QUE GANARON PLEITO EN EU 
El diputado local, Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante dijo que no se 
ha dado el último paso para apoyar jurídicamente con el consulado de Nevada a los más de 300 migrantes de 
Peñamiller que ganaron un juicio laboral por 2.3 millones de dólares a la compañía estadounidense Peri and 
Sons  Farm  para  que  se  pueda  hacer  efectiva  la  decisión.  Por  tal  razón,  aseguró  intervendrá  para  que  el 
Consulado y la SRE los apoye. (Noticias 16‐A) 
 
TIENE LA LEGISLATURA 220 EMPLEADOS 
En  el  Poder  Legislativo  hay  220  empleados,  además  de  los  25  diputados  y  se  cuenta  con  93  puestos 
diferentes, en donde un trabajador puede ganar desde 6 mil pesos como auxiliar administrativo, hasta 46 mil 
pesos  como  director  de  Investigación  y  Estadística  Legislativa.    Tras  la  aprobación  de  la  Ley  Estatal  de 
Acceso a al  Información Gubernamental en el Estado de Querétaro,  los  legisladores se dieron a  la  tarea de 
cumplir con esta norma, por lo que en la página web se ofrecen todos los archivos de acuerdo a lo que dicta 
el reglamento. (a.m. 3‐A) 
 
DESCARTA BRAULIO DISTANCIAMIENTO CON LEGISLADOR 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso Estatal, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que desde el martes 
pasado no coincide con el presidente de la Junta de Concertación, Juan Alvarado Navarrete, quien tampoco 
ha concedido entrevistas con los medios de comunicación, luego del caso del Magistrado Eugenio Castellanos 
Malo. Urbiola descartó un distanciamiento con Juan Alvarado Navarrete, y aseveró que la siguiente reunión 
deberá de dar una explicación. (a.m. 3‐A) 
 
HAY VOLUNTAD PARA AVANZAR CONSTRUCTIVAMENTE: BGU 
El diputado, Luis Bernardo Nava Guerrero, manifestó que aún cuando el ánimo de  los diputados de  la LVII 
Legislatura del Estado está continuar buscando los acuerdos; en el asunto de Eugenio Castellanos Malo hay 
una división de opiniones, no hubo unanimidad ni consenso total, pero sigue habiendo voluntad política para 
avanzar constructivamente todas las fuerzas políticas en la agenda común. (Noticias 6‐A) 
 
ESPERA G. NIETO LA MEJOR SOLUCIÓN EN EL CASO CASTELLANOS 
La  directora  de  la  Facultad  de  Derecho  de  la  UAQ, Gabriela Nieto  Castillo,  expresó  que  su  postura  es  de 
respeto ante la polémica suscitada por la reinstalación del Magistrado, Eugenio Castellanos Malo en el TCA, 
sin embargo, se dijo con la confianza de que el caso tenga la mejor resolución. (Noticias 2‐A) 
 
PIDE DEJAR DE LADO LOS TEMAS BANALES 
El  diputado Marco Antonio León Hernández,  aseveró  que  es  hora  de  que  la  Cámara  de Diputados  deje  de 
tratar temas banales y se adentre en el estudio de la iniciativa de la reforma al Código Penal,  luego de que 
durante  las  últimas  Sesiones  de  Pleno  se  han  enfocado  en  el  tema  del  magistrado  del  Tribunal  de  lo 
Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4‐A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CARLOS ITUARTE, NUEVO SUBSECRETARIO DE SEDESU 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, dio a conocer ayer el nombramiento de Juan 
Carlos  Ituarte Zarza como nuevo subsecretario de Desarrollo Económico. Por su parte, el Subsecretario de 
Desarrollo  Económico  agradeció  la  confianza  del  Gobernador  del  Estado,  José  Calzada  Rovirosa,  y  del 
Secretario estatal. (Diario de Querétaro 8‐A y 6‐República) 
 
PRESENTAN A TITULAR DE DESARROLLO ECONÓMICO 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, presentó ayer a Juan Carlos Ituarte Zaraza 
como subsecretario de Desarrollo Económico. Por su parte, Juan Carlos Ituarte, en su discurso agradeció la 
confianza  del  Gobernador  José  Calzada  y  del  Secretario  Estatal.  El  8  de  febrero  del  presente  año,  el 
Gobernador  presentó  cambios  y  ajustes  dentro  de  gabinete,  para  la  mejora  en  la  estructura  de  la  actual 
gestión. Dentro de los cambios, como el nuevo titular de la SEDESU fue nombrado Marcelo López Sánchez, 
quien era su subsecretario de Desarrollo Económico de la misma dependencia.   Por su parte, el presidente 
municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera manifestó que a 4 meses de su gestión al  frente de  la capital 
descarta realizar cambios en su gabinete. (El Universal Querétaro 5‐A) 
 
PREVÉN INICIO DE OBRAS DE DISTRIBUIDOR BICENTENARIO 
El distribuidor será conectado con Milenio en una obra que tendrá un costo superior a  los 70 millones de 
pesos, confirmaron autoridades del estado. El Gobernador José Calzada Rovirosa, dio cuenta que se trata de 
una necesidad de  la  zona metropolitana  ya  que  durante  todas  las  horas  del  día  se  hace  ahí  “un  cuello  de 
botella”. Por su parte, Sergio Chufani Abarca, Secretario de Desarrollo Urbano, explicó que son hasta ahora 2 
mil 300 millones de pesos  los que están confirmados, y podrán ejecutar en  infraestructura. Asimismo con 
una  inversión de 16 millones de pesos,  la  dependencia  inició  los  trabajos de  restauración  integral  de Los 
Arcos con el apoyo y recomendaciones del INAH. Detalló que los trabajos concluirán en los próximos días a 
fin de que el próximo 24 de febrero la Calzada de Los Arcos pueda ser abierta a la circulación totalmente. (El 
Universal Querétaro 8‐A) 
 
SE AMPLIARÁ TRAMO DEL DISTRIBUIDOR BICENTENARIO HACIA MILENIO: JCR 
El Gobernador  José Calzada  informó que se ampliará el  tramo del Distribuidor Bicentenario hacia Milenio, 
con una inversión de 70 millones de pesos de los Fondos Metropolitanos. Manifestó que el anuncio oficial se 
hará próximamente, en unos 10 días, con la presentación del proyecto. Por cuando hace a las explotaciones 
mineras, subrayó que son un importante generador de empleos, y que la atención se enfoca a cumplir con las 
normas  ambientales.  En  ese  propósito  manifestó  que  se  están  otorgando  apoyos  económicos  para  el 
cumplimiento de  la norma. De  los amparos  respecto de  la Ley de Movilidad,  el Gobernador manifestó que 
quienes lo promovieron están en su derecho y se respeta, empero, subrayó que se verá lo que se resuelve, y 
que  el  proceso  de  modernización  sigue  su  curso.    (Noticias  4‐A.  Último  párrafo,  en  Plaza  de Armas  3. 
Primer párrafo, con mención de Sergio Chufani, en Plaza de Armas 3. Primer y último párrafo, en a.m. 6‐A) 
 
QUEREMOS SER LOS MÁS COMPETITIVOS: PEPE CALZADA 
La construcción del tren rápido y la llegada constante de nuevas inversiones entre ellas el sector aeronáutico 
llevarán a Querétaro a ser el estado más competitivo del país, aseguró el Mandatario, José Calzada Rovirosa, 
durante  la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro 
que preside José Sergio Ledesma Martínez.  
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Resaltó  que  actualmente  se  están  desarrollando  destacados  proyectos  a  nivel  nacional  que  detonarán  el 
empleo en la entidad. En su intervención el presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, Carlos 
Cárdenas  Guzmán,  expuso  la  urgencia  de  una  reforma  al  sistema  tributario,  ésta  ya  como  un  asunto  de 
sobrevivencia. (Diario de Querétaro 1‐A y 4‐República, Noticias 1‐A y 2‐A, Plaza de Armas 3 y a.m. 5‐A) 
 
CRECIMIENTO POBLACIONAL, RETO PARA EL PRESUPUESTO: CALZADA 
El  Gobernador  José  Calzada  advirtió  que  el  incremento  en  la  tasa  de  población  en  Querétaro  ejerce  una 
presión sobre  la asignación de recursos de  la  federación,  lo que representa un reto para  la administración 
estatal que debe de dotar de servicios e infraestructura a la ciudadanía. Durante la toma de protesta al Nuevo 
Consejo Directivo del  Colegio  de Contadores Públicos  de Querétaro, Calzada Rovirosa  destacó  el  aumento 
poblacional  que  se  ha  registrado  en  los  últimos  años  y  refirió  que  llegaron  cuarenta  familias  a  la  entidad 
prácticamente  a  diario,  lo  que  impone  un  “reto  extraordinario”.  Ante  contadores,  y  en  compañía  del 
Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, el Gobernador manifestó que el potencial económico 
del  estado  que  habría  crecido  6.5%  en  212,  según  cifras  preliminares,  el  doble  de  la media  nacional.  (El 
Universal Querétaro 4‐A) 
 
RECHAZA IP QUE PUEDAN DOBLETEAR IMPUESTOS FEDERACIÓN Y ESTADOS 
Entrevistado  sobre  la  propuesta  de  generar  un  impuesto  local  al  refresco,  el  Secretario  de  Planeación  y 
Finanzas, Germán Giordano Bonilla,  informó que  la Constitución Política de  los Estados Unidos Mexicanos, 
faculta  al  Congreso  de  la  Unión  a  Legislar  sobre  ciertas  contribuciones,  como  el  Impuesto  Especial  sobre 
productos y servicios, sobre los cuales se puede legislar a nivel federal. Por su parte, Roberto Ruiz Hernández, 
presidente  de  la  CANACO,  comentó  que  un  impuesto  local  al  refresco  frenaría  la  inversión  y  el  empleo. 
Finalmente, Manuel Ríos Zúñiga, representante de la Asociación Nacional de Fiscalistas de México, manifestó 
que los estados no pueden generar sus propios impuestos, como el ISN, el de pequeños contribuyentes o el 
de Régimen Intermedio, pero lo que no puede suceder es que se grave un mismo tema en el nivel federal y 
estatal. (Noticias 7‐A) 
 
SE CREARON 10 MIL EMPLEOS EN ENERO: SECRETARÍA DEL TRABAJO 
El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que enero pasado se crearon poco más de 10 mil 
empleos  en  el  estado,  63%  de  éstos  en  el  sector  manufacturero.  Consideró  que  de  continuar  con  esta 
tendencia, la tasa de desocupación disminuirá en los próximos meses. De acuerdo con datos del INEGI, en el 
cuarto trimestre del 2012, la tasa de desocupación en Querétaro fue de 6.1%, cifra superior al 5.1 registrado 
en el tercer trimestre del mismo año, y al 5.2% que se presentó en el periodo octubre‐diciembre de 2011. (El 
Universal Querétaro 10‐A) 
 
APOYAN A 100 PROYECTOS JUVENILES 
La Secretaría de la Juventud ha apoyado 100 proyectos de jóvenes emprendedores que solicitaron un crédito 
para hacer sus propios negocios, así lo dio a conocer la Secretaria de SEJUVE, Andrea Spínolo Prieto, durante 
la conferencia inaugural de la gira “Tu Sejuve”. (a.m. 5‐A) 
 
ALISTAN POLO AUTOMOTRIZ 
El  Secretario  de  Planeación  y  Finanzas,  Germán  Giordano  Bonilla,  informó  que  la  edificación  de  la 
Universidad  Automotriz  en  Querétaro  podría  tener  un  costo  de  800  millones  de  pesos.  Dijo  que  por  el 
momento  se  desconoce  si  la  inversión  para  este  proyecto  que  ha  sido  avalado  por  el  Presidente  de  la 
República, Enrique Peña Nieto, será ejecutada con recursos estatales o federales.  
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"Hace rato hablaba el señor Gobernador (José Calzada), que estamos hablando de casi 800 millones de pesos; 
están  en  pláticas  con  la  Secretaría  de  Hacienda  y  de  Economía...fue  una  solicitud  que  le  hizo  el  señor 
Gobernador al Presidente de la República y sobre esa base vamos a empezar a checar el proyecto", refirió.  
En su oportunidad el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, dijo que la intención es que allí se 
formen los profesionistas e investigadores que la industria automotriz necesita. (Diario de Querétaro 1‐A. 
Sin declaración de Fernando de la Isla, en Plaza de Armas 1 y 3, Noticias 6‐A y 5‐San Juan y a.m. 4‐A) 
 
ESTE AÑO 42 MDP PARA INVESTIGACIÓN: SEDEQ 
El  Secretario  de  Educación,  Fernando  de  la  Isla Herrera,  reportó  que  ése  año  invertirán  en  investigación 
recursos por 42 millones de pesos en el estado, correspondientes al programa de fondos mixtos; destacó que 
de  esta  bolsa,  32 millones  de  pesos  serán  ejercidos  por  la  UAQ,  derivado  del  impulso  que  se  ha  dado  al 
interior de la institución a proyectos de investigación. De la Isla Herrera, indicó que Querétaro se ubica en el 
sexto  lugar  del  ranking  nacional  en materia  de  ciencia  y  tecnología  ya  que  durante  el  año  pasado  escaló 
peldaños  importantes.  (Noticias  2‐A  y  6‐San  Juan.  Con  imagen del Gobernador  José Calzada,  en Plaza de 
Armas 10) 
 
PREVIENE LA SSC LAS CONDUCTAS ANTISOCIALES EN LOS JÓVENES 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana ha tratado de tener mayor cercanía con  las  instituciones educativas 
del  estado  con  la  finalidad  de  impartir  y  dar  a  conocer  medidas  de  prevención  que  pueden  provocar 
problemáticas  de  índole  personal  que  posteriormente  pueden  agravarse.    Fue  así  que  bajo  el  título  de 
“Prevención de Conductas Antisociales”, el Secretario Adolfo Vega Montoto, impartió una conferencia en San 
Joaquín. (Plaza de Armas 2 La Roja) 
 
ESCUELAS SATURADAS 
La  USEBEQ  cerró  ayer  el  proceso  de  preinscripciones  para  el  ciclo  escolar  2013‐2014,  superando  la 
expectativa de 32 mil a más de 35 mil alumnos preinscritos vía Internet, informó el titular de la dependencia, 
Jaime Escobedo. (Diario de Querétaro 5‐A) 
 
CONVIVENCIA SIN VIOLENCIA 
La  Presidenta  del  Patronato  Estatal  DIF,  Sandra  Albarrán,  así  como  Lucy  Huber,  presidenta  del  Sistema 
Municipal  DIF  y  la  Secretaria  de  la  Juventud,  Andrea  Spinolo,  fueron  las  invitadas  especiales  a  la 
inauguración del  cuarto  congreso de  la Asociación Convivencia  Sin Violencia que  en  esta  ocasión  eligió  el 
lema “atrévete a ser”. (Diario de Querétaro 3‐5‐Élite y Plaza de Armas 1‐La Rosa) 
 
ENSEÑA SEJUVE CON EXPO 
Los  alumnos  del  COBAQ número  8  recorrieron  la  exposición  temática  de  “Ser  emprendedor,  una  historia 
personal”, que ofrece la Secretaría de la Juventud en la galería del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, con 
el  objetivo  de  motivar  a  los  jóvenes  a  desarrollar  un  plan  de  negocios,  informó  la  Secretaria  de  la 
dependencia, Andrea Spínolo Prieto. (a.m. 5‐A) 
 
ATIENDEN A 197 JÓVENES 
La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto informó que a través de su línea ‘Joven a Joven’, asesorías 
vía telefónica o a través del chat del programa ‘Somos decisión’, en enero atendieron a 197 jóvenes que se 
encuentran en problemas de noviazgo, relaciones interpersonales o familiares, entre otras. (a.m. 5‐A) 
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QUERÉTARO, ATENTO Y PREPARADO ANTE LA GRIPE AVIAR 
Ante la posibilidad de un brote de influenza aviar del tipo H7N3 en varias granjas de aves reproductoras del 
corporativo  Bachoco  en  el  estado  de  Guanajuato,  el  Gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  manifestó  que 
Querétaro está atento y preparado ante cualquier eventualidad, y que con la SEDEA se están tomando cartas 
en  el  asunto,  como  el  reforzamiento  de  la  vigilancia  en  los  puntos  de  entrada  al  estado. Manuel  Valdés 
Rodríguez,  quien  desde  temprano  estuvo  reportando  la  situación  al  Gobernador  José  Calzada  Rovirosa, 
manifestó que se ha mantenido una estrecha comunicación con las autoridades federales y las estatales de 
Guanajuato.  Sobre  el  precio  del  huevo,  Manuel  Valdés  manifestó  que  la  parte  afectada  no  suministra  el 
producto  a  Querétaro,  está  garantizado  el  suministro,  no  hay  escasez  ni  ningún  elemento  que  implicara 
algún movimiento de precios. (Noticias 8‐A y 7‐San Juan y El Universal Querétaro 9‐A) 
 
GRIPE AVIAR EN GRANJA BACHOCO 
Tras la detección de un brote de gripe aviar en granjas de la empresa Bachoco en el estado de Guanajuato, el 
Gobernador  José Calzada Rovirosa  aseguró que  "en Querétaro estamos preparados" para hacer  frente  a  la 
situación aunque  se  están esperando  los  resultados  confirmatorios por parte de  las  autoridades  federales 
para emprender medidas  con el  fin de descartar  cualquier  caso en  la entidad.  "Platiqué con mi  secretario 
Manuel Valdés (titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario) para que corroboremos esa situación o 
bien  se deseche, pero de  cualquier manera estamos  tomando  cartas  en el  asunto".  El  Secretario de Salud, 
Mario  César  García  Feregrino,  explicó  que  este  tipo  de  influenza  no  representa  ningún  riesgo  para  la 
población  que  esté  en  contacto  con  las  aves  infectadas  o  consuma  productos  derivados  de  las  mismas. 
(Diario de Querétaro 1‐A) 
 
BAJA MUERTE DE NIÑOS POR CÁNCER 
El Secretario de Salud, Mario César García,  en el marco del Día  Internacional de  la Lucha contra el Cáncer 
Infantil,  informó  que  descienden  los  fallecimientos  por  cáncer  en  niños,  ya  que  durante  el  2012  se 
registraron 3 en comparación con 2011 cuando hubo 18 muertes. Señaló que actualmente la Secretaría de 
Salud atiende a 296 niños con este padecimiento. (Diario de Querétaro 4‐A, Noticias 1‐A y 3‐A y a.m. 6‐A) 
 
NUEVA UNIDAD DE ONCOLOGÍA CON ÁREA PEDIÁTRICA, ANUNCIA SESEQ 
En el marco del Día  Internacional del Cáncer  Infantil, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, 
anunció la futura construcción de una nueva Unidad de Oncología para Querétaro. García Feregrino dijo que 
el Gobierno del Estado, con la visión y apoyo del Mandatario Estatal, José Calzada Rovirosa, seguirá haciendo 
todo lo posible para gestionar el apoyo necesario para los pequeños pacientes con cáncer y sus familias. Por 
su  parte,  el  Director  de  Rehabilitación  y  Asistencia  Social,  Arturo  Beltrán  Guzmán,  reconoció  que  la 
experiencia  con un niño con cáncer es muy  fuerte para el paciente y  toda  su  familia, por  lo que reiteró el 
apoyo del DIF Estatal para los niños y sus familias, y en particular, a  la  labor de AMANC y la Secretaría de 
Salud. (Noticias 8‐A y 7‐San Juan) 
 
CONMEMORAN DÍA INTERNACIONAL 
Con la representación de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, el 
Director  de  Rehabilitación  y  Asistencia  Social,  Arturo  Beltrán  Guzmán,  encabezó  la  ceremonia 
conmemorativa del Día Internacional del Cáncer Infantil que organizó la AMANC‐Querétaro. Arturo Beltrán 
reiteró el apoyo del DIF Estatal para los niños y sus familias y en particular la labor de AMANC y la Secretaría 
de Salud. Además, externó un mensaje que en particular hizo llegar de la Señora Sandra Albarrán de Calzada, 
quien se dijo sentir orgullosa de ser testigo de los avances y logros en estos 3 años. (a.m. 6‐A) 
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PODER JUDICIAL 
 
PIDE SEPTIÉN IMPLEMENTAR MATERIA DE JUICIOS ORALES 
El  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia, Carlos  Septién Olivares,  indicó  que  él  espera  que  para  los 
próximos años la materia de juicios orales en la Facultad de Derecho pueda comenzar a implementarse. Se 
dijo  orgulloso  de  cómo  la  UAQ  ha  venido  creyendo  y  avanzando  durante  los  últimos  años  y  en  especial 
durante la gestión del rector Gilberto Herrera, quien explicó es un hombre que ha sabido ir resolviendo los 
retos que se le han presentado y a estado a la altura de su cargo. 
En imagen el Procurador Arsenio Durán. (Plaza de Armas 10) 
 
EXIGE MIL MDP TRANSICIÓN A LOS JUICIOS ORALES 
El Magistrado del Tribunal Superior de Justicia en el estado, Carlos Septién, informó que son alrededor de mil 
millones de pesos los que se requieren para lograr la implementación de las salas de Juicios Orales. (Plaza 
de Armas 4) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
DESTINAN 95 MDP A SEGURIDAD DE CAPITAL 
La capital del estado recibirá 95 millones de pesos del SUBSEMUN, informó el alcalde Roberto Loyola Vera, 
quien indicó que por el momento se contempla construir otro CIPRES. (a.m. 2‐A) 
 
HAY QUE MATERIALIZAR LAS IDEAS CIUDADANAS 
Hay que materializar las ideas ciudadanas, dijo el Secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz, quien se reunió con 
integrantes de la Asociación de Valet Parking de Querétaro y con los de la Asociación de Estacionamientos, 
para  establecer  un  canal  de  comunicación  entre  los  empresarios  dedicados  a  la  custodia  y  acomodo  de 
vehículos.    Dijo  que  en  atención  al  compromiso  del  alcalde  Roberto  Loyola,  de  estar  cerca  de  la  gente  y 
escuchar sus inquietudes, se han mantenido estos acercamientos. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 
SERÁ “CAJA DE CRISTAL” 
En marzo  podrían  conocerse  cuáles  son  los  trámites  y  quiénes  son  los  funcionarios  de  la  administración 
capitalina  con mayores  índices  de  corrupción,  luego  de  la  aplicación  de  alrededor  de mil  300  encuestas‐
muestra levantadas por académicos de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ a petición de la Auditoría 
Municipal  de  Fiscalización,  para  conocer  la  percepción  ciudadana  sobre  este  fenómeno  y  convertir  la 
administración del alcalde Roberto Loyola en una “caja de Cristal”.  
En  entrevista,  el  Auditor  Municipal  de  fiscalización,  Carlos  Rentería  Rivera,  explicó  que  se  trata  de  un 
protocolo basado en estándares internacionales para medir la corrupción, que va a convertirse en un punto 
de partida para la generación de políticas específicas que ataquen este problema y eficienten los servicios del 
gobierno municipal. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 
DARÁN 1,350 BECAS 
El Secretario de Desarrollo Social del Municipio de Querétaro, Eric Osornio Medina, dio a conocer que serán 
entregadas mil 350 becas para estudiantes de preparatoria y universidad en este semestre escolar. Convocó 
a los jóvenes que ya son beneficiarios a realizar su trámite de renovación del 18 al 23 de febrero. (Diario de 
Querétaro 13‐A y El Universal Querétaro 6‐A) 
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BUSCA MUNICIPIO EVITAR QUE PUENTES SEAN BAÑOS PÚBLICOS 
Para evitar que algunos puentes signa siendo el baño público de vagabundos y de alcohólicos; el Secretario 
de  Servicios  Públicos  Municipales,  Gustavo  Zepeda  mencionó  que  se  han  hecho  algunas  propuestas  a  la 
Secretaría de Obras Públicas. (Noticias 5‐A) 
 
IMPULSAN CONCIENCIA ECOLÓGICA EN ESCUELAS DE LA CAPITAL 
La  regidora  del  ayuntamiento  capitalino,  Abigail  Arredondo  Ramos,  informó  que  siete  escuelas  de  la 
delegación Félix Osores  Sotomayor  separarán  su basura  en orgánica  e  inorgánica desde el mes de marzo, 
como parte del programa “Separa tu basura” cuyo objetivo es generar conciencia ecológica en  los  jóvenes. 
(El Universal Querétaro 6‐A) 
 
AGENDA CULTURAL PARA SANTA ROSA JÁUREGUI  
El municipio  de  Querétaro  implementó  el  programa  Tardearte  en  la  delegación municipal  de  Santa  Rosa 
Jáuregui,  con  el  objetivo  de  fomentar  actividades  culturales  y  artísticas  en  espacios  destinados  para  esto. 
(Diario de Querétaro 13‐A) 
 
FALTA DE INGRESOS PROVOCA DESVÍOS 
Rafael Castillo Vandenpeereboom,  titular de la ESFE, aseguró que los municipios carecen de ingresos por la 
poca  recaudación  de  impuestos  por  lo  que  desvían  los  recursos  federales  del  FISM  para  solventar  sus 
egresos, además de que en cada administración cambia de personal, por lo que deben ser capacitados. (a.m. 
2‐A) 
 
“SOLUCIONE A DOMICILIO” 
Plaza Independencia será hoy sede de la realización del programa “Soluciones a Domicilio”, con el cual indicó 
el alcalde sanjuanense, Fabián Pineda morales, que habrá  trabajar de  la mano. Asimismo destacó que este 
ejercicio  de  atención  ciudadana  de  Gobierno  del  Estado  tuvo  éxito  durante  su  instalación  en  el  Parque 
Pedregoso. (Noticias 2 San Juan) 
 
REAVIVAN ACTIVIDAD MINERA 
La  minería  se  está  convirtiendo  en  la  principal  alternativa  de  empleo  para  los  sanjoaquinenses  ante  la 
dificultad  para  seguir  trabajando  en  los  Estados Unidos  por  la  falta  de  una  reforma migratoria,  afirmó  el 
alcalde Ezequiel Casas, quien reconoció que sigue siendo una actividad poco regulada y por lo tanto un riesgo 
para los pobladores que ingresan a alguna de las 7 minas de mercurio que hay en la demarcación de manera 
clandestina. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 
“NO HAY SEXOSERVICIO EN PEDRO ESCOBEDO” 
El secretario de Gobierno en Pedro Escobedo, Juan Manuel López, desestimó la presencia de sexoservidoras 
en  el  municipio,  al  asegurar  que  con  la  clausura  de  dos  centros  nocturnos  se  erradicó  la  actividad.  De 
acuerdo  con  el  titular  de  Gobierno,  en  Pedro  Escobedo  sólo  operaba  dos  table  dance,  denominados  La 
Guitarra y El Potrillo, mismos que fueron clausurados recientemente. (El Universal Querétaro 10‐A) 
 
TENDRÁN LOS COLONENSES MÁS EMPLEOS: ARTEAGA 
La  recién  instalada empresa Eurocopter,  dará prioridad para emplear  a  los  colonenses,  aseguró Alejandro 
Arteaga Cabrera, quien indicó que ya ha tenido pláticas con esta importante empresa y que han quedado en 
esos términos. Incluso, dijo, ha tenido la administración municipal, pláticas con la Secretaría del Trabajo, de 
manera que esta pueda orientar a los colonenses y que estos tengan acceso a la industria. (Noticias 6‐A) 
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PAGA ALCALDÍA A SINDICALIZADOS 
El Gobierno de San  Juan del  río ha devuelto de manera directa y sin  intermediarios, alrededor de 160 mil 
pesos a un promedio de 385 trabajadores que integran el SITAM, informó Fabián Pineda Morales, Presidente 
municipal de esta demarcación. (a.m. 7‐A) 
 
REZAGO EDUCATIVO EN EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, confía en que haya una participación “mitad y 
mitad” por parte de  la USEBEQ, para atender  los  rezagos en materia de educación en  la demarcación. Por 
ello,  señaló    que  trabajarán  en  conjunto  con  Gobierno  del  Estado  y  el  Programa  Soluciones  para  no 
duplicarse en acciones e inversión de recursos. (Noticias 6‐A) 
 
BUSCA TEQUIS ATRAER MÁS TURISMO 
El presidente municipal, Antonio Macías Trejo, indicó que buscará el municipio de Tequisquiapan atraer más 
turistas, para atraer más inversiones. (Noticias 6‐A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
GILBERTO HARÁ REFERÉNDUM PARA DECIDIR SI CONTINÚA 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en el Centro de Negocios del campus Juriquilla, con la asistencia 
del  Gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  rindió  su  primer  Informe  de  Actividades  ante  el  Consejo 
Universitario, en el que destacó que los ahorros generados por la austeridad administrativa han permitido 
casi quintuplicar el número de becas otorgadas a estudiantes y financiar proyectos de investigación. Dijo que 
en 2012 un total de 14 mil 624 estudiantes recibieron algún tipo de apoyo. Explicó que se tuvieron ahorros 
en  la  administración  central.  Anunció  que  asumirá  su  compromiso  de  campaña  de  someterse  a  un 
referéndum a mitad de su administración, es decir dentro de 5 meses, para que la comunidad universitaria 
decida si continúa al frente de la UAQ. (Diario de Querétaro 1‐A, Noticias 1‐Suplemento y 5‐San Juan, Plaza 
de Armas 1 y 8, El Universal Querétaro 9‐A y a.m. 1‐A y 4‐A) 
 
GESTIÓN REALISTA Y EFICIENTE 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, quien refrendó ayer su apoyo a la UAQ, hasta el límite de sus fuerzas, 
reconoció en Gilberto Herrera a un rector comprometido con su comunidad y señaló que este fue un informe 
realista de una gestión eficiente. Calzada Rovirosa dijo estar muy orgulloso con los logros reportados por el 
Rector Gilberto Herrera Ruiz. En el evento estuvieron presentes representantes de los Poderes Legislativo y 
Judicial, así como el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, entre otros. (Noticias 1‐A y 1‐Suplemento 
y a.m. 1‐A y 4‐A. Sin mención de Fernando de la Isla en Diario de Querétaro 6‐A y Plaza de Armas 1 y 8) 
 
RECONOCE GORRÁEZ TRABAJO DE LA UAQ 
El contralor Juan Gorráez, reconoció el buen trabajo que ha llevado a cabo durante lo que va de este año con 
la  UAQ  presidida  por  su  rector  Gilberto  Herrera.  Destacó  la  visión  y  la  disposición  del  actual  rector  por 
trabajar  con  el  único  fin  de  que  los  jóvenes  puedan  ir  adquiriendo  experiencia  mientras  sirven  a  la 
ciudadanía. (Plaza de Armas 10) 
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FOTONOTA  
El  Senador  de  la  República, Francisco Domínguez,  acompañó  al  rector  de  la  UAQ,  Gilberto Herrera,  en  su 
primer  Informe de Actividades,  con quien  aseguró  se  reunirá  en  los  próximos días  para  abordar  lo  de  su 
proyecto de mejoramiento de las preparatorias UAQ, con un valor de 10 millones de pesos, que le ayudará a 
gestionar a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. (Diario de Querétaro 3‐A y a.m. 4‐A) 
 
CALIFICA EX RECTORA COMO BUENOS LOS RESULTADOS DE ESTE PRIMER AÑO 
Como buenos, es como calificó  la ex rectora de  la UAQ, Dolores Cabrera,  los resultados del doctor Gilberto 
Herrera en su Primer Informe de Actividades a cargo de esta Casa de Estudios.  En imagen: “Ángel Balderas 
Puga,  Secretario  del  SUPAUAQ;  la  ex  rectora  Dolores  Cabrera,  el  senador  Enrique  Burgos,  el  Procurador 
Arsenio Durán, el diputado Braulio Guerra, el magistrado Carlos Septién y el ex rector José Alfredo Zepeda, 
entre los asistentes. (Plaza de Armas 9) 
 
ELOGIA EX RECTOR AUMENTO EN LA MATRÍCULA ESTUDIANTIL 
El  ex  rector,  Alfredo  Zepeda,  posterior  al  Primer  Informe  de  Gilberto  Herrera  como  rector,  dijo  que 
actualmente  la  UAQ,  se  encuentra  en  un  excelente  nivel  de  calidad  académica,  y  lo  demuestran  las 
acreditaciones que se han tenido por los evaluadores de organismos externos. (Plaza de Armas 9) 
 
VA EL RECTOR DE LA UAQ POR UN 10 
Nueve de calificación es lo que obtuvo Gilberto Herrera, en su primer Informe de Actividades por parte del 
directo de la Facultad de Química, Sergio Pacheco Hernández, quien considera que el primer año de gestión 
de Herrera es excelente, aunque todavía tiene muchas áreas por desempeñar. (Plaza de Armas 10)  
 
DESTACA SUPAUAQ GESTIÓN DE RECURSOS 
Ángeles Balderas Puga,  Secretario general del SUPAUAQ, dijo que es de resaltar el  trabajo realizado por el 
rector Gilberto Herrera en tema de recursos para la investigación. (Plaza de Armas 9) 
 
PRIMER INFORME DEL RECTOR CIENTÍFICO 
Sergio Arturo Venegas Alarcón publica una crónica sobre el Informe del rector de la UAQ, Gilberto Herrera; 
evento  que  inició  cuando  el  secretario  académico,  César  García  Ramírez,  declaró  el  quórum  con  49 
consejeros,  incluido  el  Gobernador  José  Calzada  quien  también  pasó  lista.  Entre  los  presentes  destaca  la 
presencia del Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Plaza de Armas 8) 
 
TRANSPARENCIA ES ELEMENTO DE LA DEMOCRACIA: CEIG 
Así  lo señaló el presidente de  la CEIG,  Javier Rascado quien, acompañado por el rector de  la UAQ, Gilberto 
Herrera,  Ruiz,  encabezaron  una  capacitación  que  se  impartió  a  personal  jurídico  y  administrativo  con  el 
objetivo de actualizar al personal de la UAQ en la materia. (Diario de Querétaro 10‐A) 
 
QUERETANAS CALLAN ANTE LA VIOLENCIA 
En  entidades  como  Querétaro,  Aguascalientes,  Guanajuato  y  Jalisco  autoridades  y  las  mujeres  guardan 
silencio ante la violencia de género, de acuerdo con el Estudio nacional sobre las fuentes, orígenes y factores 
que producen y reproducen la violencia contra las mujeres elaborado por la Comisión Nacional para Prevenir 
y Erradicar la Violencia Contras las Mujeres (CONAVIM). El estudio también revela que desde 2008 la tasa de 
homicidios contra mujeres aumentó a nivel nacional de “manera abrupta”. En Querétaro no se ha tipificado 
el delito de feminicidio, por lo que no existe información al respecto.  
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En la página de Internet de la PGJ se publica una lista de 27 mujeres reportadas como “extraviadas”, además 
de  las  13  que  tenían  ese  reporte  y  que  ya  fueron  localizadas.  De  acuerdo  a  la  directora  del  Instituto 
Queretano de la Mujer, Irma María de Lourdes Alcántara de la Torre, entrevistada en noviembre pasado, de 
2006  a  2011,  la  PGJ  inició mil  512  expedientes  de mujeres  extraviadas,  de  los  cuáles  48  no  habían  sido 
resueltos para esa fecha.(El Universal Querétaro 1‐A y 8‐A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
COLUMNA “REFLEXIONES” 
José Luis González Garibay asegura que tenemos un Gobernador de categoría, y es reconocido no solo en la 
Geografía Mexicana,  las  empresas  extranjeras  lo  certifican  y Querétaro  es  vanguardia  en  inversiones  y  en 
Seguridad,  aún  le  quedan  más  de  2  años  de  trabajo  y  seguiremos  confiando  en  un  trabajo  que  ofrece 
resultados, esto significa que los ciudadanos no se equivocaron al votar en el 2009 por un proyecto fresco y 
de  trabajo, Sintámonos Orgullosos.  José Luis González Garibay  recuerda que el  sábado anterior  los priístas 
recibieron a  la Fórmula de  los próximos dirigentes del PRI en el Estado, Alonso Landeros e  Isabel Aguilar. 
Landeros  llegó  con  Enrique  Burgos  y  Roberto  Loyola.    Por  otro  lado,  considera  que  las  estrellas  del 
Firmamento Panista están a  la vista Francisco Domínguez, Marcos Aguilar, Ricardo Anaya, Alfredo Botello, 
Armando Rivera y otros, hay quienes  le apuestan con todo a recuperar  los espacios perdidos, el  Ingeniero 
Jorge  Lomelí  llegará  a  la  Presidencia  de  El  Marqués  y  Guadalupe  García,  tendrá  que  conformarse  con  la 
diputación local. José Luis González Garibay destaca que hoy entra en funciones como delegado estatal de la 
Procuraduría  Agraria  en  Querétaro,  Reginaldo  Rivera  de  la  Torre,  vendrá  el  Titular  Nacional  el  próximo 
lunes  a  darle  posesión  y  cuenta  con  el  aval  del  Gobernador,  en  algunas  ocasiones  fue  criticado,  pero 
personalmente  el  columnista  reconoce  su  trabajo.  Refiere  que  cuando  acompañó  a  Reginaldo  Rivera  a 
entrevistarse  con  el  actual  titular  de  la  dependencia  le  sorprendió  que  en  todas  las  oficinas  siguen  las 
fotografías de Felipe Calderón y ninguna del Gobernador de Querétaro.   Por otro  lado, dice que están por 
concluir  las  designaciones  de  los  titulares  de  las  Delegaciones  Federales,  una  de  suma  importancia  está 
esperando al experto en Derecho Jorge García.  (Plaza de Armas 7) 
 
“EL ACIERTO MÁS IMPORTANTE” 
Diódoro Carrasco Santana destaca que finalmente ha sido nombrado como Secretario del ramo económico, 
Marcelo López Sánchez. Y es que después de casi 10 años de ser subsecretario de Desarrollo Económico en 
esa dependencia, y haber trabajo con al menos 3 secretarios del ramo, entre ellos, Renato López, Tonatiuh 
Salinas y Gregorio Peláez, por  fin  alguien decidió darle  la oportunidad. Menciona que, quienes  conocen el 
sector económico en Querétaro afirman que si alguien sabe realmente cómo están las cosas en dicho sector 
es el ahora Secretario López Sánchez. Incluso se afirma que a los tres últimos secretarios, Marcelo les sacó 
las  castañas  del  fuego  en  más  de  alguna  ocasión.    Detalla  que,  a  la  salida  de  Tonatiuh  Salinas  de  dicha 
dependencia, los momios apuntaban a que Marcelo sería la opción idónea para dar continuidad, sin embargo, 
alguien se encargó de apuntalar el nombre de Gregorio Peláez en el palacio de La Corregidora, lo que al final 
frustró la llegada del hoy Secretario.  Carrasco Santana, indica que hay quien afirma que el Secretario López 
en su momento fue adherente del PAN, lo que le impidió que en febrero pasado pudiera ser designado como 
secretario  de  una  administración  priísta.  Lo  cierto  es  que  independientemente  de  politiquerías,  Marcelo 
López es muy bien visto  en diversos  sectores de  la  iniciativa privada, no  sólo  en  lo  local,  sino en  la parte 
nacional.  La  premisa  anterior  es  avalada por  el  nombramiento  que  le  otorgó  el  Gobernador  José Calzada, 
mismo que tiene como divisa ser un gobernante entusiasta de los temas económicos.  
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Comenta que, José Calzara Rovirosa, con su política económica, ha sabido desarrollar un modelo de políticas 
públicas  que  inclusive  pudieran  poner  en  entredicho  la  propia  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre  del 
presidente Peña, viniendo como anillo al dedo la frase “a mi no me den, pónganme donde hay”. Finalmente, 
considera  que  nombrar  a  una  persona  con  diez  años  de  experiencia  en  el  rubro,  conocedor  del  andamio 
económico y con un claro empuje en la vocación industrial del estado, es quizá el acierto más importante de 
la temporada del actual gobierno. (El Universal Querétaro 11‐A) 
 
COLUMNA “TABLERO” 
Sergio  Arturo  Venegas  Alarcón  recuerda  que  este  jueves  asumió  como  presidente  de  la  CANACINTRA 
Querétaro,  Jesús  Calderón  Calderón,  en  sustitución  de  Oscar  Peralta,  que  tuvo  entre  sus  medallas  haber 
participado en la organización de las dos cumbres de negocios promovidas por el Gobernador José Calzada y 
en las que estuvieron personajes como Enrique Peña Nieto y Lula da Silva. Llega ahora Calderón, precedido 
de una fama de empresario exitoso y dinámico. Sergio Arturo Venegas Alarcón destaca la frase de la semana: 
“Hay que sacar a Querétaro del clóset: Manuel Oropeza” destacado miembro del PRD, al  insistir en legislar 
sobre los matrimonios entre personas del mismo sexo. Sergio Arturo Venegas Alarcón destaca en “Cineplaza”, 
comenta:  “S.O.S.  Familia  en  apuros  II:  con  el  presidente  del  Tribunal  de  lo  Contencioso  Administrativo, 
Eugenio Castellanos Malo  y  su  sobrino  el  presidente de  la  LVII  Legislatura del Estado  en una  comedia de 
enredos, con la participación del diputado Juan Alvarado. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que en el 
ala  dura del  PAN apuestan  a  que  en  la  asamblea nacional  de marzo  se  defina  un método de  selección de 
candidatos con aceptación adentro pero competitivos afuera con una mezcla de votación interna y encuestas 
a población abierta. Con ello, creen sus leales, podría tener amplia ventaja el senador Francisco Domínguez 
para obtener la candidatura del 2015.  En el lado de los neos ven las cosas distintas y piensan en opciones 
con  menos  negativos,  como  el  diputado  federal  Ricardo  Anaya  y  el  presidente  de  Corregidora,  Antonio 
Zapata,  que  podrían  unir  a  grupos  agraviados  por  el  ex  alcalde  capitalino.  Sergio Arturo Venegas Alarcón 
informa que Sergio Loustaunau, ex vocal de la CEA, será el próximo delegado de la Procuraduría Federal de 
Protección al Medio Ambiente y el  inefable ex diputado federal Reginaldo ¡en la Torre! De la Procuraduría 
Agraria.  La “Jugada Final”, la dedica al ex diputado federal Reginaldo de la Torre que es un santo porque no 
ha  hecho  nada  y  ahora  viene  como  delegado  de  la  Procuraduría  Agraria  un  inexplicable  ¡Jaque Mate!  Se 
menciona que entre los últimos nombramientos realizados de políticos priístas queretanos en cargos dentro 
del gobierno federal, que preside Enrique Peña Nieto, se encuentra el de Jesús María Rodríguez Hernández. 
Ayer viernes,  el  ex diputado  federal  tomó posesión  como gerente Nacional  jurídico de  la CFE. La decisión 
manda un mensaje, en el sentido de que el queretano es bien visto en el ámbito federal y, en consecuencia, 
mantiene vivas sus expectativas electorales para el 2015. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” 
NicteHá  Rico  señala  que  se  ofreció  un  coctel  y  un  festival  después  de  la  ceremonia  de  inauguración  de 
Eurocopter  en  Querétaro,  evento  al  que  asistió  el  Presidente  de  México  Enrique  Peña  Nieto  a  quien 
acompañó el Mandatario José Calzada.  Por otra parte, comenta que hace unos días, para celebrar la apertura 
de la sede de la Cámara Franco Mexicana de Comercio e Industria en el Bajío, organizaron en el patio central 
del  Archivo  Histórico  una  cena  de  gala,  la  cual  presidió  el  Gobernador  y  su  esposa,  Sandra  Albarrán  de 
Calzada,  así  como  el  presidente  de  la  Cámara  Alfred  Rodríguez  y  la  Embajadora  de  Francia  en  México 
Elisabeth  Beton. NictéHa Rico  comenta  que  el  rector  de  la  UAQ.  Gilberto  Herrera  Ruiz  rindió  su  primer 
informe de  actividades,  ante  la  presencia  de  diversas  personalidades,  encabezando  la  lista  el  Gobernador 
José Calzada Rovirosa. Entre los presentes también menciona que estuvo el Procurador Arsenio Durán y el 
cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral, entre otros.  
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En  imagen  Fernando  de  la  Isla. NicteHá Rico  comenta  que  ayer,  la  AMANC‐Querétaro  conmemoró  el  Día 
Internacional del cáncer infantil, en un acto presidido a nombre de la señora Sandra Albarrán de Calzada, por 
el Director de rehabilitación y asistencia social, Arturo Beltrán Guzmán. (Diario de Querétaro 10‐élite) 
 
“OPORTUNIDAD” 
La “alerta” generada por un corporativo privado sobre el riesgo de un brote de gripe aviar en Guanajuato, 
determinó  una  rápida  respuesta  del  gobierno  de  Querétaro,  lo  mismo  para  reforzar  la  vigilancia 
epidemiológica  en  los  puntos  de  entrada  del  estado,  que  las  investigaciones  tanto  en  esa  entidad  como  a 
nivel  federal,  para  tener  un  diagnóstico  oportuno  y  estar  en  condiciones  de  fundar  la  decisión  que  sea 
necesaria. También se deja claro que no hay razón alguna para iniciar posibles alzas en precios. Debe haber 
tranquilidad,  pues  Querétaro  está  atento  al  fenómeno,  con  la  capacidad  suficiente  para  generar  las 
respuestas adecuadas, si tal fuera el caso. (Noticias 11‐A) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” 
Adán Olvera comenta que las granjas establecidas en Querétaro permanecen muy atentas a lo que sucede en 
nuestro  vecino  Guanajuato.  Ayer  el  Servicio  Nacional  de  Sanidad,  Inocuidad  y  Calidad  Agroalimentaria 
confirmó  la  presencia  de  la  influenza  aviar H7  en  7  granjas  de  la  empresa Bachoco,  ubicadas  al  norte  de 
Guanajuato. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, ha confirmado que en nuestro estado 
las autoridades trabajan desde hace varios meses en el supuesto de que esto sucediera cerca o dentro de la 
entidad  y  desde  ayer  mismo  tomaron  las  medidas  sanitarias  para  que  en  las  granjas  queretanas  no  se 
presente un contagio. Especial atención deberá de tenerse con decenas de aves de traspatio en los diferentes 
municipios  queretanos.  El  daño  a  la  economía  local  podría  ser muy  cuantioso  por  la  cantidad  de  granjas 
establecidas en el  territorio queretano. Las autoridades estatales mantienen un operativo. Mucha atención 
también habrá que poner en ciertos comerciantes que al propagarse la noticia de lo que sucede en el estado 
vecino quieran aprovechar para encarecer el producto de gallina.  Adán Olvera relata que los miembros del 
STEUAQ, estuvieron atentos y respetuosos al informe del Rector de la UAQ, a pesar de que en días recientes 
dieron a conocer que no había acercamientos con Gilberto Herrera y que la posibilidad de huelga es real para 
marzo. (Diario de Querétaro 3‐A) 
 (Diario de Querétaro 3‐A) 
 
COLUMNA “TERTULIA” 
Karla Verástegui  destaca  que  el  Gobernador  José  Calzada,  acompañado  de  su  esposa  Sandra  Albarrán  de 
Calzada, fueron los invitados de honor a la presentación del libro “25 Aniversario Plaza de Toros Provincia 
Juriquilla  1987  –  Querétaro  2012”,  donde  el  Gobernador  expresó  su  experiencia  en  el  mundo  taurino. 
También asistió el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. (Plaza de Armas 2‐La Rosa) 
 
“ESFUERZOS” 
Los  logros dados a conocer por el rector Gilberto Herrera Ruiz, en su primer  informe de gestión,  tienen el 
mérito  de  ser  resultado  del  esfuerzo  de  la  comunidad  universitaria,  y  tal  fue  el  reconocimiento  que 
públicamente expresó el máximo líder de la Universidad Autónoma de Querétaro. El desarrollo de la UAQ en 
este primer periodo es congruente con sus objetivos, y subraya la conducción institucional de la comunidad 
universitaria,  de  sus  órganos  de  dirección  así  como  el  toque  personal  del  propio  rector,  Gilberto Herrera 
Ruiz,  en el  afán de  construir una Universidad altamente  competitiva,  así  como a  la  altura de  los  retos del 
mundo global. (Noticias 11‐A) 
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COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Se  indica  que,  uno  de  los  principales  problemas  que  enfrenta  el  plan  de  modernización  del  transporte 
público en la zona metropolitana es reciente posibilidad de que unos 60 concesionarios obtengan amparo de 
la  justicia  federal,  con  lo  que  evitarán  que  el  gobierno  del  estado  les  quite  sus  concesiones  y  dejen  de 
circular. Esa es la apreciación del regidor de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, quien aseguró 
que  el  Secretario  de Gobierno,  Jorge  López Portillo Tostado,  amenazó  a  varios  de  estos  transportistas.  La 
respuesta ya la tiene. Se dice que los regidores del PAN, PRD y de Nueva Alianza en el municipio de Pedro 
Escobedo se manifestaron contra la alcaldesa, Graciela Juárez Montes, por supuestas irregularidades. Indican 
que  no  los  convoca  a  las  sesiones  de  cabildo,  como  sucedió  el  pasado  14  de  febrero.    La  munícipe  está 
molesta porque –dice‐ todo le votan en contra. Lo cierto es que los regidores sí se ponen de acuerdo…para 
votar en contra.   Por otra parte, se apunta que el gobierno municipal de Tequisquiapan emitió la anuencia 
para que siga operando el casino Pedregal, propiedad de un  familiar del diputado del PRI, David Dorantes 
Reséndiz.  El  alcalde  priísta,  Antonio  Macías  Trejo  justificó  la  decisión  de  su  gobierno  al  referir  que  los 
empresarios solventaron las irregularidades documentales que tenían. La única duda que queda sobre este 
refrendo es si fue el motivo para que don David dejara el Partido Nueva Alianza y se fuera al tricolor. En otro 
tema, se comenta que, el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció que su 
administración retuvo durantes tres meses cerda de 160 mil pesos que se habían descontado a los salarios 
de 385 trabajadores agremiados al SITAM. El dinero fue reintegrado a los empleados, simple y sencillamente 
porque  el  referido  gremio  recién  perdió  el  registro  legal,  y  por  ende,  no  tiene  personalidad  jurídica.  Por 
cierto,  el  sindicato  que  se  creó  durante  la  administración  del  panista  Jorge  Rivadeneyra.  (El  Universal 
Querétaro 2‐A) 
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